

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provinciales: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjeras: 2,50

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.
Esquemas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
La correspondencia administrativa debe dirigirse
AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25.

Diario de Avisos

Redacción e Imprenta PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2. SEGOVIA Administración PLAZA MAYOR, NÚMERO 5

PELIGRO INMINENTE

La torre de San Esteban, la famosa torre románica, que mereció hace algún tiempo ser declarada monumento nacional...
Según hemos oído, de labios del Arquitecto, señor Sala, en el esquina del puente, de la indicada torre, y en su primer cuerpo inmediato al basamento, se han agrietado en tales términos las piedras, por efecto de la desigualdad de presiones, que pudiera sobrevenir la ruina por esa parte.

otros, aun cuando en nuestra culpa llevaríamos el castigo; castigo cruel y terrible si a la pérdida del artístico monumento, se unía la desdicha de ver destruidas viviendas y entre las ruinas sepultados los que son nuestros convecinos, y tienen legítimo derecho a que sean defendidas sus vidas y haciendas.
No se trata ya de velar por la conservación de una gloriosa reliquia del arte, aquí donde hemos ido contemplando impasibles las ruinas de cuantos monumentos daban carácter e importancia a Segovia: se trata de evitar a la ciudad un día de luto, interesando del Ministerio de Instrucción pública urgentes resoluciones, medidas que hagan desvanecerse la nube negra de los tristes presentimientos, que se cierne amenazadora sobre la ciudad segoviana.

Los muros que pueden ser diques por su altura, para el torrente abrasador y deslumbrante que arroja el estro rey sobre los dormidos campos donde reina el estío coronado de amarillas espigas.
Por la polvorienta carretera que se pierde en la sierra, caminaban dos hombres cogidos de la mano. Uno de ellos llevaba la que le quedaba libre sobre un brazo de la hembra robusta que les guiaba, y ésta, a su vez, daba la mano a un chiquillo como de cuatro años.
Era el niño un producto natural y hermoso del aire y del sol. Su cabeza descubierta, de ondulado y enmarañado cabello, y su cara morena de encendidos labios, revelaban la crianza brava en el arroyo, a la intemperie, crianza dura para la que no se inventó la cuna ni los tejidos calientes ni los techos protectores.

Goce exquisito, sobrehumano, debe ser la fácil conquista de esas sonrisas agradecidas de la miseria.
Los que no les evocan, pudiendo con ellas formar para su vida y su muerte, encantadora corte de amor; aunque sus cuerpos se reclinan en blanduras de pluma y seda y sientan las dulces caricias del bienestar; sus almas, como los ciegos que vi la otra tarde, caminarán también como ellos, desterradas de la luz, por polvorienta carretera, que se pierde en el mundo negro del no sé.
Las maniobras de Artillería.
Con el deseo de informar a nuestros lectores, dispusimos ayer que uno de nuestros redactores fuese a La Granja, a fin de obtener algunos datos de las maniobras de Artillería que allí se están efectuando.

El general Parra dispuso que los jefes y oficiales de la Escuela abandonaran la posición con objeto de presentarse desde abajo del recenso de la batería.
Se necesita conocer el terreno de las maniobras para apreciar la marcha que se hizo.
Verdaderos derrumbaderos atravesó el ganado con las piezas a lomo. Si como apuntadores, los artilleros fueron dignos de elogio, no merecen menos alabanzas como conductores. Como se trata de ensayos y experiencias, se eligió la máxima pendiente para efectuar el descenso, y muchas veces creyeron los que abajo estaban que la fuerza tendría que variar de dirección, para evitar un serio percance.

CRÓNICA

En la carretera.
Era la otra tarde una de estas espléndidas tardes del verano de Castilla, con mucha luz dorada en el aire, intenso y limpio azul en el cielo, ambiente de incendio entre los rayos del sol, y fresco céfiro entre las sombras de la arboleda y en las de los al-

132 El Canal de San Martín
¿De veras? ¿Habla de veras? murmuró el anciano sonriendo a través de sus lágrimas.
Y después de un momento de meditación murmuró:
—Es igual, de todos modos, teníamdoos a vos; yo no puedo ser el mismo para ellas.
¿Queréis que yo quede ignorado a sus ojos? murmuró Santiago con un arranque generoso, ¿queréis que haga llegar a sus manos este dinero y desaparezca de nuevo sin haberlas visto y sin estrecharlas contra mi corazón? ¿Sería un castigo horrible, pero no merecido!

Folleto del Diario de Avisos 133
padre! Además, os veo noble, generoso, y creo que no me privareis de una pequeña parte en su cariño. Las hareis dichosas ¿no es verdad?
—Os lo juro.
—Venid pues, venid; voy a conducirlos junto a ellas.
—¿Dónde están?
—¿Ovídais que estamos a 2 de Noviembre? ¿Están en el cementerio de Belle-Ville!
Juana y Juanita
En el mismo espacio que ocupaba en otro tiempo el parque de Saint-Fargeau, al extremo de la colina, está el cementerio de Belle-Ville, dominando todas las cercanías.
Las pocas casas que hoy están construidas cerca de él, no existían entonces, viéndose destacar sin estorbos los sauces y los cipreses que elevaban sus copas sobre los muros

136 El Canal de San Martín
dulce y sonrosado; su cabellera rubia que caía en trenzas a los dos lados de su rostro; sus ojos azules de candorosa expresión, todo en ellas revelaba a la púdica virgen, a la ingenua adolescente de alma candida y sencilla.
Carácter, impresiones, sentimientos, todo en ellas era común. ¡Diríase un alma dividida en dos cuerpos!
Las dos hermanas iban vestidas lo mismo, y aquel día ambas de luto hubiera sido difícil distinguirlas a quien no las hubiese conocido y amado mucho.
Adelantáronse lentas, silenciosas, hasta una tumba modesta pero que a pesar de lo avanzado de la estación velase profusamente adornada de flores frescas, y en su centro este sencillo epitafio:
«Margarita, Eugenia.»
La segunda era la esposa de José Quantín.
—Buenas tardes, dijeron a la par

136 El Canal de San Martín
de Margarita; las dos madres han tenido una misma tumba. En esta época Juana y Juanita tenían doce años y las colocamos en un almacén de modas cuya dueña nos era conocida por su intachable honradez y bondad de carácter. Todos los domingos, después de misa iba yo a buscarlas al almacén donde las volvía a llevar por la tarde. Aquí pasaban el día a mi lado entre todos sus padrinos que las acariciaban, las regalaban, porque casi todos ellos miraban a estas pobres niñas como un lazo más, encontrando en ellas afecciones que no habían conocido, goces de familia que no habían adivinado. Los más rudos se hacían dulces al hablar con ellas, los de peor carácter se hacían indulgentes... Os lo juro, caballero, los San-Soucis han sido más que padrinos, han sido padres para vuestras hijas.
—Os creo, os creo; y ahora, que son mayores...

Folleto del Diario de Avisos 129
EL TRIDUO DEL CORPUS
Solemnes, fervorosos, brillantes, en alto grado, han sido los cultos que los RR. P.P. Franciscanos han celebrado en la iglesia del Corpus de Segovia, para conmemorar el séptimo aniversario de la instalación del «Culto Diario» al Santísimo Sacramento.
El templo, severamente iluminado y adornado con gusto, con estética, con verdadero arte, inspiraba reco-

gimiento y devoción; la música extasiaba los sentidos y el orador sagrado, en arranques magisteriales, con voz flexible y sonora, con entonación brillante, vehemente, como rugido de león unas veces; tierno, patético y suave, como el beso de una madre, otras, amontonó en toro del Santísimo himnos de gloria que, repercutiendo en las almas creyentes, fueron otros tantos laureles que vienen á aumentar y á embellecer la corona de justísima fama que para sí ha sabido labrarse en Segovia el orador sagrado.

En la imposibilidad de hacer una crítica que corresponda fielmente á los bellísimos pensamientos y galanura de frase con el R. P. Apolinario Pérez ha presentado sus sermones, nos limitamos á poner en esqueleto los asuntos que ha tratado; y con decir que los supo desarrollar magistralmente, nos abstenemos de hacer ninguna clase de comentarios que, acaso, no serían otra cosa, si tratamos de hacerlo, que echar sombras á la muchísima luz con que supo presentar, diuicidar y desarrollar sus temas.

En el exordio del primer sermón indicaba el predicador que toda la ciencia y toda la gloria del hombre consiste en conocer y amar á Jesucristo. En conformidad con este pensamiento se propuso desarrollar temas relativos á Cristo Jesús, dando á sus discursos un carácter apogéutico. Preguntaba, ¿dónde está Jesucristo? ¿Quién es Jesucristo? ¿Por qué no se cree en Jesucristo? Estos han sido los tres grandes argumentos que ha desarrollado.

Primera tarde.—¿Dónde está Jesucristo? A esta pregunta respondía que está real y corporalmente presente en la Sagrada Eucaristía, y lo demostraba fundándose en la palabra de Dios, significada por los símbolos y profecías antiguas, por las palabras de Jesucristo, que son las mismas de la Consagración, y por el testimonio siempre unánime de la Iglesia Católica.

Rebató las objeciones que los impíos oponen al dogma eucarístico; consultó los sentimientos del corazón humano que nos revelan los sentimientos del corazón de Jesús, sus deseos de estar siempre junto á la persona amada, de sufrir cuando ella sufre y sostener su vida á costa de los mayores sacrificios.

Después expuso las grandes creaciones, que se llaman creaciones eucarísticas: el sacerdote, la religiosa, la hermana de la caridad, el mártir y el apóstol; concluyendo de todo ello el dogma de la real presencia, porque sólo un Dios puede obrar semejantes creaciones.

Segunda tarde.—Preguntaba, ¿Quién es Jesucristo? Y concluía ser un Dios verdadero, fundado en sus virtudes y en su doctrina. Hizo resaltar de una manera especial las virtudes de la pobreza, del amor al trabajo y de la obediencia, que brillan en la vida oculta de Jesucristo. Después consideró su apostolado, el celo por la gloria de Dios, su amor por la salvación

de las almas, su humildad, la pureza de sus costumbres y su vida exenta de todo defecto.

Respecto de su doctrina manifiesta la gran diferencia del magisterio divino del humano magisterio, el método completamente distinto, la verdad de su palabra y de su doctrina, sin poder hallarla nunca en la más pequeña contradicción, hecho único en la historia de la humanidad.

La sencillez y la sublimidad de la doctrina de Jesús—concluía—nos revela un Dios verdadero, y de aquí la obligación de crear su doctrina y adorar su persona; así han obrado siempre las bellas artes, el genio, la ciencia y todos los hombres grandes. Tercera tarde.—La tercera tarde trató de la incredulidad. ¿Por qué no se cree en Jesucristo? El argumento lo hizo extensivo á la religión católica, demostrando que las causas de la incredulidad moderna, son el orgullo que lleva el hombre á la apostasía de Dios; la ignorancia y la media ciencia, que producen el atrevimiento contra la religión, creyéndose el hombre juez competente para hablar de todos los asuntos religiosos. Señaló además otras dos causas de la incredulidad, la cobardía ó falta de carácter y la corrupción del corazón.

Audiencia provincial

El juicio de hoy La vista celebrada esta mañana no ha tenido importancia alguna. El procesado es confeso reo del delito de que se le acusa.

Calificaciones Por la Fiscalía se han hecho las siguientes: Pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas para Agustín Corral Perreta, vecino de San Ildefonso y procesado por hurto.

—Pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas para Gabriel García Baeza, vecino de Navarra y procesado por lesiones.

Sentencia El Tribunal ha firmado la siguiente: Absolviendo á Teodoro Sanz Esteban, vecino de Montejo de la Serrezuela, del delito de lesiones, declarándose falta el hecho.

Señalamiento para mañana Delito lesiones Procesados, Andrés Matesanz y seis más, vecinos de Fuentes de Cudellar y Zarzuela del Pinar. Defensores, Sres. Cano y La Calle. Procuradores, Sres. Alvarez y Huertas. (D. R.)

LA TORRE DE SAN ESTEBAN

RU NA INMINENTE

Hace pocos días el arquitecto provincial D. Felipe de Sala, acompañando á otro señor Arquitecto norteamericano, que le fuera recomendado para enseñarle los monumentos segovianos, tuvo ocasión, de, al subir al andamio de la torre de San Esteban, observar que en la esquina del poniente que corresponde al segundo tramo de la misma, se mostraba una hendidura en extremo amenazadora para la seguridad de tan hermosa fábrica.

Con la mayor premura el Sr. Sala se avistó con el arquitecto municipal, señor Odriozola, y después de reconocer ambos detenidamente el estado de la torre, y de advertir la deplorable circunstan-

cia antedicha al presidente de la junta de obras de restauración de aquella, señor Lévesca (D. Carlos), acordaron que el guarda de la torre, la desalojase, y dirigir comunicaciones telegráficas al ministerio de Instrucción pública, sección de obras civiles, expresando era necesario que con la mayor urgencia, se procediese al derribo de la parte de la torre que amenaza inminente ruina, pues el no hacerlo, pudiera ocasionar un derrumbamiento que padría ser causa de desgracias y perjuicios de consideración en los edificios próximos á la torre.

Para tratar de un asunto de tanta importancia, se ha reunido esta mañana en el Gobierno civil, la comisión de Monumentos, para adoptar análogo acuerdo al que va mencionado.

Resulta, según ha tenido la amabilidad de decirnos el Sr. Lévesca, que en el presupuesto vigente no hay cantidad destinada á la restauración del artístico monumento á que nos referimos, pero, en vista de la ruina con que amenaza en brevísimo plazo la románica torre, es de esperar que el Gobierno de la nación adopte enseguida algún acuerdo que tienda á evitar el desmoronamiento que se teme, pues el derribo de la torre haría inútiles los gastos que no bajarán de 50.000 pesetas, realizados en el andamiaje y otras obras de sostenimiento llevadas á cabo en la torre de San Esteban.

Los habitantes y dueños de las casas que la rodean, habiéndose percatado del probable terrumbamiento de la misma, se hallan, como es natural, alarmadísimos y entre ellos se recogen firmas para un escrito en el cual solicitan se derribe la torre inmediatamente.

ESTÍO

Con su corte de cáñamos y flores sus aromas y perlas de rocío entró de lleno el anhelado estío brindando entre bellezas sus calores; la arboleda lozana en sus verdoros presta placida sombra al manso río, de lindas aveciñas se oye el trío como endecha tiernísima de amores. En el campo las mieses cuida Ceres diosa gentil de los cabellos de oro poco amiga del ocio y los placeres; con afán entregada á sus quehaceres saca de las espigas un tesoro sin que la arredre el sol en sus deberes.

FERNANDO RIVAS. Agosto de 1903.

NOTICIAS

Anoche llegaron á esta capital los señores Marqueses de Cañada Honda y de Quiñanar.

El Ilmo. Sr. D. José Cadena y Elea, Obispo de la Diócesis, nos ha dispensado el honor de participarnos la exaltación al solio Pontificio, del Cardenal Sarto, según se le comunica oficialmente de Roma, confirmando las noticias que ayer nos adelantó nuestro corresponsal en Madrid.

Ayer tarde, una vaca que pastaba tranquilamente guardada por su dueño, en un terreno perteneciente á la carretera de Boceguillas, entre el Azoguejo y la fábrica de Loza, proporcionó un suceso tremendo á dos distinguidas familias de la capital, que iban paseando con sus hijos, niños de corta edad, por la citada vía.

La jefatura de Obras públicas, debe exigir á los peones camineros, cumplan con su deber, aplicando el reglamento de policía de carreteras, á los que lle-

ven sus ganados á pastorear á ambos lados de ellas, mucho más si se trata de ganado vacuno y de puntos tan cercanos á la población como el que se menciona, pues de no corregir con dureza tales abusos se hará imposible que las familias con niños puedan pasear tranquilamente por los alrededores de la ciudad.

Se encuentra en Segovia pasando algunos días al lado de su familia, nuestro distinguido amigo y paisano, el Magistrado de Java don Mariano Martínez. Sea muy bien venido.

El juzgado de primera Instancia de Sepúlveda cita como á una de las herederas de Francisco Santos Martín, á su hija Juana Gómez Santos casada con Antonio Matesanz García, vecinos que fueron de Vaidesimonta, de ignorado paradero, para que en término de la mitad de 9 días, se persone en dicho juzgado.

Nueva imagen

El ilustrado profesor de la Universidad Central y distinguido amigo nuestro, D. Ildefonso Rodríguez, ha mandado construir en Madrid una imagen de Nuestra Señora de las Nieves, en sustitución de la que había en la iglesia del Corpus, antes del incendio, y de la cual era propietario el señor Rodríguez.

La nueva imagen es una reproducción exacta de la anterior, construida con arreglo á los antecedentes que de esta última se conservaban.

Ayer tarde, á las cinco, bendijo el Prelado de la Diócesis, con el ceremonial acostumbrado, esta imagen de Nuestra Señora de las Nieves, y hoy se ha celebrado en su honor una solemne misa y se ha cantado una Salve en la iglesia del Corpus, costeando estos cultos la familia de D. Ildefonso Rodríguez.

El tiempo

Los fuertes calores de estos últimos días, han determinado la formación de grandes núcleos tempestuosos que hoy se han cernido sobre nuestra ciudad, sin que hayan dejado sentir aquí otros efectos, que algunas ráfagas de viento que han venido á refrescar algo la atmósfera.

Sigue el cielo con cariz de tormenta.

Hábase alzó mejorada de la grave enfermedad que padecía, la hermana política del distinguido primer actor, señor Morane.

A la enferma, que se encuentra en La Granja, deseamos un total y rápido restablecimiento.

Hoy, á las doce, un repique de campanas en todos los templos, ha anunciado á los habitantes de Segovia la proclamación del Pontífice Pío X. Esta noche á las oraciones, se repetirá el repique general con el mismo motivo.

Aunado repuesto el distinguido jefe con destino en el Archivo Militar, señor Cánovas, del terrible golpe sufrido con la pérdida de su esposa que falleció hace cuatro días, tiene hoy que lamentar una nueva desgracia. la muerte de su hijo D. Agustín, el cual pasó ayer á mejor vida, á los 20 años de edad, y después de una dolencia rápida y traidora.

Reciba nuestro sentido pésame la inconsolable familia del señor Cánovas, y quiera Dios concederle resignación bastante para soportar tan duras y repetidas pruebas.

En el exprés de ayer tarde salió para las provincias del Norte nuestro respetable amigo el director del Instituto D. Ildefonso Rebollo, acompañado de su hijo D. Gabriel y la distinguida esposa de este.

Mañana hará dos años que falleció en el balneario de Panticosa, el malogrado joven don José Moreno Barbolla, hijo del conocido industrial de esta población y estimado amigo nuestro D. Manuel Moreno, á quien reiteramos el más sentido pésame, así como á su estimable familia, al conmemorar hoy tan triste aniversario.

Fiestas en los pueblos

Por el gobierno civil se ha autorizado al alcalde de Cantalejo para celebrar en esa villa el 16 del actual, con motivo de la festividad de San Roque, una corrida de dos toros de muerte, de diez á doce arrobas, y lidia de algunas reses bravas.

Subasta

Hoy á las 12 se ha celebrado en el Ayuntamiento la subasta del lote 7.º de fincas rusticas sitas en término de Aguilafuente y adjudicadas al Estado por débitos de contribución. El lote que había á la venta por 270 pesetas fué rematado en 370 por don Santiago de Olmos Balletero, vecino de Aguilafuente.

Mañana se celebrará un baile á las nueve de la noche en el salón titulado «El Paraíso» organizado por los mozos del barrio del Salvador, con motivo de la verbena de dicho barrio.

Resultado positivo

La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia, debilidad y anemia por falta de nutrición, curándose únicamente, con el Elixir Estomacal de Saiz de Car es, marca STOMALIX.

Al joven Angel La Morena le fué recogida en las afueras de Ayllón una pistola con la que hacía disparos, careciendo de licencia para usarla.

Nuestro buen amigo el reputado médico de la Beneficencia municipal, don Julián Gil Rodríguez, ha trasladado su domicilio á la calle del Grabador Espinosa, número 5, piso principal.

Vacantes

Lo están las plazas de secretario, en propiedad y suplente del juzgado municipal de Uruñesa, dadas con los derechos de arancel.

También está vacante igual cargo y el de alguacil, en Ortigosa de Peñafiel.

Serventa aprovechada

En virtud de denuncia y de gestiones practicadas, la Inspección de policía, ha dado parte al juzgado de Instrucción de que la joven de 22 años, natural de Sotocastibos, Catalina Higuera, quien servía como criada en casa de D. Julián González, domiciliado en la Cuaongía Nueva número 11, había sustraído á sus señores en distintas ocasiones—según dijo—las prendas y efectos siguientes: Cuatro pañuelos unos de seday otros de hilo; dos almohadones; una sábana marcada; una manta de Palencia; dos pares de enaguas; dos toallas; cinco servilletas; dos pares de pantalones de señora; cuatro camisas, dos de señora y dos de hombre; cinco pares de medias; cinco pares de calcetines; dos pares de calzoncillos; dos abanicos; cinco platos; dos fuentes; dos hueveras; cinco vasos y cinco botellas.

—Están ya establecidas por su propia cuenta, repuso con cierto orgullo José Quenín. ¡No nos costó poco trabajo! Pero su maestra deseaba retirarse, y solo pedía dos mil francos por ceder el almacén y la clientela; era para nosotros una cifra enorme, pero se trataba del porvenir de nuestras ahijadas y no vacilamos. Nos impulsamos toda especie de sacrificios, se allegaron recursos increíbles y pudimos realizar lo que nos parecía irrealizable. Su maestra tuvo sus dos mil francos, y vuestras hijas un almacén de modas que les dá para vivir desahogadamente. Diez y ocho meses hace de esto, y hoy las dos hermanas Roquebert tienen aprendizas, oficiosas y ven cada día prosperar su industria. Tienen tanta habilidad, salen tales obras de sus manos, que parecen verdaderas hadas sin contar con que el orden y la economía entran por mucho en su prosperidad.

aspecto tranquilo, silencioso, en el cual consiste su poesía, su solemnidad!

De repente dos jóvenes aparecieron en la verja, próxima á cerrarse; eran las dos pupilas de los Sans Soucis, Juana y Juanita Roquebert.

Graciosamente unidas por las manos, trata cada una pendiente de la contraria una corona de siempre vivas... Si habían emprendido tan tarde aquella piadosa peregrinación, era que querían llegar precisamente á hora en que el tumulto no les impidiese obrar.

¡Dos capullos abiertos en un mismo tallo no se parecían más que aquellas dos hermanas gemelas! Graciosas, esbeltas, ni muy altas ni muy bajas, tenían esa púdica expresión que los poetas escoceses prestan á sus melancólicas creaciones. ¡Parecían dos mozos de Leonardo de Vinci, dos heroínas de Walter Scott! Su rostro

Era un cementerio pobre, un cementerio de aldeas; pero en él reinaba el recogimiento, el silencio. Entre algunos poblados castaños, recuerdos del antiguo parque, lanzaban al viento sus trinos multitud de pájaros que confiados en la seguridad del asilo, parecían proponerse animar la mansión de los muertos. Era, sin embargo, la hora del crepúsculo y el concierto iba poco á poco cesando, adquiriendo al terminar un carácter más vago y melancólico; parecía una tierra despedida llena de recogimiento y de unción á la memoria de tantos como dormían en aquellas sepulturas.

Los últimos rayos del sol reflejaban dulcemente en el blanco mármol de los sepulcros, adornados aquel día con ramos y coronas de siempre vivas; los últimos concurrentes se habían retirado la animación; que toda multitud produce iba cesando poco á poco dando por fin, al cementerio un

Me me lo dicen todo, me lo consultan todo, yo llevo sus libros de caja, y todas las noches al volver de mis lecciones, encuentro sus brazos que me reciben con cariño y sus labios que me dan un ósculo filial al acostarse y otro cuando abro mis ojos á la luz del día; y ahora después de haberme dejado esta costumbre por tantos años, ¡venís á arrebatármelas de repente! ¡Oh! eso no es justo caballero.

Y el noble anciano enjugó con su pañuelo dos lágrimas que corrían por sus mejillas.

Roquebert se precipitó en sus brazos, le estrechó contra su corazón y murmuró besando sus manos:

—Gracias, gracias, hermano mío: no temas, no os separaré de las que tanto amais, de las que son hijas vuestras, por la abnegación, por el cariño. ¡Oh, sí, sí; yo reconozco vuestros derechos, vos sois también mi padre!

Para realizar estos hurtos se hallaba en combinación dicha sirvienta con una mujer de Sotosalbos, llamada Isabel, quien iba a visitarla con alguna frecuencia, llevándose después de cada visita, bien ocultos, los objetos que le entregaba la Catalina.

Esta se halla á disposición del juzgado, y se están llevando á cabo pesquisas para averiguar el paradero de las prendas y efectos que antes se detallan, y proceder á la detención de la llamada Isabel, en caso de demostrarse su complicidad en el delito referido.

En plazo de 15 días podrán los pueblos de la provincia—según circular inserta en el «Boletín Oficial»—exponer cuanto crean justo, en la Diputación provincial, acerca del perdón de contribuciones reclamado por los ayuntamientos de Fuentepelayo y Hontoria, por causa de los pedriscos descargados sobre los términos de esos pueblos en 30 de Junio y 1.º de Julio últimos, debiendo el importe de dicha contribución, repartirse entre los demás pueblos segovianos, como previene la ley.

Según circulares que publica el «Boletín Oficial» de hoy, incurrirán en responsabilidad pecuniaria los alcaldes de la provincia, por los siguientes conceptos:

Los que en plazo de cinco días no remitan al Gobierno civil los datos estadísticos referentes á vacunaciones y revacunaciones.

Los que no satisfagan dentro del actual trimestre, el cupo que al mismo corresponde por venta de consumos. También incurrirán en multa los concejales.

Los que para el 10 del corriente no envíen á la Administración de Contribuciones las certificaciones del 1.º por 100 sobre pagos de los ayuntamientos, verificados en el último trimestre. También los concejales incurrirán en multa de 6 pesetas cada uno.

El día 30 del mes de Julio último, se ha perdido un burro entero, cerrado, pelo rubio, rozado en las manos, de la zeda regular.

A la persona que sepa su paradero, se le agradecerá lo ponga en conocimiento de su dueño, Angel Garcia, que habita en San Lorenzo.

Juzgado municipal

Hoy se han registrado un nacimiento y dos defunciones.

Subastas

El 25 del corriente, á las nueve de la mañana se efectuará en la alcaldía de Carbonero el Mayor, la subasta de arriendo de 6 novillos y 4 vacas que no hayan sido lidiados, para celebrar en dicha villa una corrida el 14 de Septiembre próximo.

El tipo del arriendo, es el de 750 pesetas, debiendo sujetarse los licitadores al modelo de proposición que publica el «Boletín oficial» de hoy.

—El día 17, á las once, tendrá lugar en Villégullio la sexta subasta de 24 pinos y 6 trozas que obran en el depósito municipal, por el tipo de 58 pesetas.

Multa

Un criado del lechero Francisco Contreras llevaba esta mañana un cántaro de leche «bautizada» por lo cual el señor Alcalde le ha impuesto una multa.

Alcaldía de Segovia

Resultando en descubierto el pago por arrendamientos de nichos y láudes del Cementerio de esta capital, ocupados con los cadáveres de D.ª Angela Rodríguez Sanz y otro, D. Manuel Roca y Comas, D. Pedro Alejandro Aguado y otros, D.ª María González Díaz, D. Blas Rodríguez Paiva, don Baltasar Castrovejo, D.ª Modesta Escobar Rosado, D.ª Petra Marcos Martín, D.ª María del Socorro Pareja Rodríguez, D. Ramón Luna de las Heras, D. Anselmo Palomo, D.ª Cristina González Muñoz, D. Manuel Somocarrera Carbonel y D.ª María de los Dolores Presentación Varela Castro; se advierte que si trascurriera el improrrogable plazo de treinta días, á contar desde la inserción de este anuncio en el «Boletín oficial» de la provincia sin que se realice aquél, se trasladarán los restos al osario.

Segovia 31 de Julio de 1903.—El Alcalde, Julián Carreteao.

(Publica este anuncio el «Boletín oficial» fecha de hoy.)

PROCLAMACIÓN DEL PAPA

La proclamación

Roma 4 (12.50 E). Inmensa gentío llena la plaza de San Pedro desde las primeras horas de la mañana.

La agitación del público se hace visible cuando llegada la hora de la «sfumata», no se verifica ésta.

El interés del público crece; todos los ojos se dirigen á las ventanas del Vaticano en busca de alguna señal que indique lo ocurrido hoy en el Cónclave.

Empezan á caer papillitos de una de aquéllas, y el público da por hecha la elección del Pontífice.

El espectáculo era hermoso; el público ansía por momentos saber quién es el elegido.

El aspecto de la plaza, con sus millares de personas que en abigarrado conjunto se dan codazos, se estrujan, tropezando en los centenares de coches que en ella se hallan situados, resistiendo, con una paciencia sin límites, el calor sofocante, insufrible, que hace, es verdaderamente conmovedor.

La ansiedad, la duda se observa en todos los semblantes.

¿Quién se á el Papa?

La duración del Cónclave ha contribuido á la incertidumbre.

Diferentes nombres de cardenales circulan de boca en boca; todos quieren darse por enterados del nombre del nuevo Pontífice.

Por fin, los balcones de la Logia se abren; los familiares del Vaticano presentan una colgadura á las once y cincuenta y cinco minutos.

Debajo del escudo papal se lee: Pío X. Es el nombre del nuevo Papa.

Este nombre es saludado con una nutridísima salva de aplausos. El público se muestra emocionadísimo. Muchas personas lloran de alegría.

Aparece en el balcón central el cardenal Macchi.

Estalla una nueva salva de aplausos y muchos vivas.

El silencio se hace rápidamente y la ansiedad aumenta por momentos. Todo el mundo reconcentra su atención.

Macchi, con potente voz, exclama: «El Cónclave ha elegido Papa al cardenal Sarto.»

Vivas, aclamaciones, aplausos, acogen el nombre del sucesor de León XIII. El griterío es ensordecedor.

De nuevo Macchi pide silencio, y dice: «El nuevo Papa ha tomado el nombre de Pío X.»

Los aplausos se repiten; el entusiasmo es inmenso, los vivas ensordecedores.

El cardenal se retira y la muchedumbre abandona la plaza de San Pedro para difundir la noticia por toda la ciudad.

La primera bendición

El público invade el templo poco después de la proclamación para recibir la primera bendición del Papa.

Es tal el tumulto, que la fuerza pública apenas puede contener á la muchedumbre, que se agita en espera de que aparezca Pío X.

Después de un repique general de campanas, el nuevo Pontífice bendice al pueblo entre vivas y aclamaciones que ensordecen el espacio.

Es indescriptible el espectáculo que las naves del templo presentan á las doce y media.

Pío X llegó al centro de la balaustrada, que domina la inmensa nave.

Un rico tapiz marcaba el sitio donde el Papa debía situarse.

Su majestuosa figura se destacaba, erigida, en el grupo de cardenales. Su presencia impuso á los fieles, que súbitamente guardaron silencio para oír la bendición, postrándose para recibirla.

Con voz clara y armoniosa entonó las palabras de la bendición, y al terminar el último signo de la cruz, tendiendo la diestra sobre el pueblo, la multitud, en lugar de contestar ¡Amen!, prorrumpió en repetidos gritos de ¡Viva Pío X!

Después de la bendición, Su Santidad sale de la iglesia y el público empieza á retirarse atropelladamente.

Los periódicos de Roma han publicado extraordinarios con el retrato y la biografía de Giuseppe del Sarto.

Agruras.

Agrio en la boca significa fermentación en el estómago, ó sea indigestión. Cuando se digiere mal, el alimento se fermenta, se agria y se pudre. De ahí viene el mal aliento. El remedio se llama

Pastillas

de Dr. Richards.

Estas pastillas se anuncian exclusivamente para las enfermedades del estómago é intestinos. No son purgantes y por consiguiente curan el estómago sin gastarlo.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente.

DR. RICHARDS' DYSPEPSIA TABLETS. ASSOCIATION, NEW YORK.

ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO)

Madrid, 5, 5 tarde.

POR EL PAPA

En Madrid

En Madrid, cumpliendo las disposiciones publicadas por la «Gaceta», los edificios públicos ostentan colgaduras para celebrar la elección del nuevo Papa.

Muchos edificios particulares también están engalanados.

Esta noche habrá iluminaciones.

Mañana se celebrará un solemne Te-Deum en todas las iglesias.

La prensa extranjera ha acogido bien la elección del Cardenal Sartos para el Pontificado.

En Roma

S. S. Pío X ocupa en el Vaticano habitaciones provisionales.

En breve ocupará su departamento oficial.

El domingo próximo se verificará el acto de la coronación.

El Cardenal español, monseñor Herrero, arzobispo de Valencia, está algo mejorado de la enfermedad que padece.

Sin embargo no ha desaparecido la gravedad.

En Roma también hay colgaduras é iluminaciones.

En Venecia

Es donde más júbilo hay por la elección del Papa.

Músicas, colgaduras, iluminaciones, todo, en fin, cuanto contribuye á demostrar la alegría de un pueblo entusiasmado.

De San Sebastián

El general Martitegui se despidió de los reyes saliendo con dirección á Madrid.

En la estación despidieron al viajero el ministro de Estado y todas las autoridades.

La población está engalanada y esta noche lucirá iluminaciones.

En la plaza de la Constitución una banda de música amenizará el paseo en celebración del nuevo Papa.

En la iglesia del Antiguo se ha celebrado un solemne Te-Deum, asistiendo el Rey, toda la familia Real, altos empleados de Palacio, damas de la Corte, autoridades civiles, Capitán general y todos los elementos de significación.

El rey atravesó la iglesia bajo palio.

Ofició el señor Aristizabal.

Consejo

A las 4 ha empezado el Consejo de Ministros.

En él se ocuparán los consejeros de las reformas de Hacienda, Créditos de marina y aprobación del Reglamento del instituto de reformas sociales.

La torre de San Esteban

La colonia Segoviana en Madrid está alarmada con las noticias que han circulado respecto al mal estado en que se halla la torre de San Esteban.

Además de la pena que sienten por la pérdida de tan hermoso monumento artístico, se preocupan por las desgracias que pudiera ocasionar un derrumbamiento.

Las huelgas

Hasta ahora no hay noticias notables del estado de las huelgas.

En Sevilla, Grazalema, Cádiz, Málaga y otros puntos de Andalucía, siguen en el mismo estado sin que se hayan registrado sucesos violentos.

Entierro

El entierro del general Gamarrá ha estado muy concurrido.

Presidió el duelo el Subsecretario del ministerio de la Guerra, y formaban en el cortejo muchos

jefes y oficiales y generales de la guarnición.

Al cadáver se le tributaron los correspondientes honores.

Jubilado

Se ha jubilado á D. Guillermo Láz, jefe de Administración civil, que estaba cesante hace algún tiempo.

Bolsa de Madrid

Cotización de hoy

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior (77.90), Amortizable al 5 por 100 (93.30), Acciones del Banco (000.00), Acciones de Tabacos (435.00).

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location and Rate. Includes París á la vista (36.65), Londres á la vista (34.36).

BEERUTDES

Polvo y Paja, libro de versos de Pepe Rodao. Se vende en la librería del

DIARIO DE AVISOS, Plaza Mayor, núm. 5.

Estación meteorológica de Segovia.

Observación del día 5 de Agosto de 1903

á las nueve de la mañana.

Meteorological data table with 2 columns: Measurement and Value. Includes Barómetro reducido á 0º (681.28), Temperatura del aire (29.5), Id. máxima al rol del día anterior (44.0), etc.

Carnicería

El antiguo industrial conocido por «Manolete», que antes despachaba en el Azoguejo, se ha trasladado y sigue despachando en el establecimiento del conocido industrial Pablo Herranz, en la Plaza de la Rubia, número 8, en donde expende buena carne de vaca, ternera y carnero.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.

Obituary notice for D. José Moreno Barbolla, including details of his death and funeral arrangements. Features a cross symbol and the text 'SEGUNDO ANIVERSARIO DEL JOVEN'.

ANUNCIO: Public notice regarding the administration of the Real Sitio, mentioning the purchase of land and the role of the Administrator, B. Cabrera.

GASTRALGINE advertisement: Elixir Estomacal López Caro. Includes a detailed list of symptoms treated by the medicine and contact information for the pharmacy.

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Barcelona...

SRES. ROLDOS Y COMP.,
Rambla del Centro, 37.
SRES. CEBRIAN Y COMP.,
Puerta Ferrisa, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Madrid...

SOC. GEN. DE ANUNCIOS,
Alcala, 6 y 8.
LOS TIROLESES,
Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotografo.—Victoria, 11.

Muy interesante á los Propietarios y Constructores DE OBRAS

Esta casa, muy agradecida á la distinción constante que el público la guarda para todas sus compras en los diferentes artículos que trabaja, tiene acordado hacer grandes concesiones cuando se trate de ventas importantes de los mismos, que puede facilitar en condiciones inmejorables por la importancia de sus compras y que detalla á continuación.

PAPÉLES PINTADOS para el decorado de habitaciones, de todos los estilos.
BALDOSIN DE CEMENTO para frisadas y pavimentos, de las más reputadas fábricas.

LINOLEUM INGLÉS para pisos (ó sea alfombrado de corcho) de calidades inmejorables.

TRANSPARENTES de cuantas medidas se necesiten y estilos se deseen.
LINCRUSTA WALTON FRANCESA para decorar habitaciones. Es el artículo más perfecto y similar á los ricos cueros de Córdoba; pudiendo sustituir también con ventaja en precios, duración y solidez, á toda clase de maderas en el empleo de techos artesonados y frisadas de comedores, galerías, pasillos y escaleras.

PAPEL «GLACIER», para decorar ventanas en Iglesias, Balnearios, Casinos, Edificios públicos y Casas particulares, resolviendo el problema de hacer cristales de colores á un precio muy reducido en competencia con los grabados.

AZULEJOS, FLORONES, CORNISAS y adornos de carón-piedra, y cuantos artículos son precisos para el decorado interior de toda edificación.

DIRECCIÓN:

A. Vallejo y Vallejo

Calle del Duque de la Victoria, número 18,

VALLADOLID

BALNEARIO SEGOVIANO

23, CALLE DE SAN FRANCISCO, 23

Las grandes reformas recientemente practicadas en este antiguo establecimiento le colocan á la altura de los mejores de su clase.

Baños de recreo.

Duchas.

Amasamiento.

agua de mar artificial.

Algas marinas.

Baños sulfurosos, alcalino, salinos y de todas clases.

Aguas minerales artificiales, de composición química exactamente igual á las de Archena, Athama, Ledesma y demás establecimientos oficiales.

Gabinetes de sudación inmediatos y en comunicación con los cuartos de baños.

Las aguas minerales artificiales tienen la ventaja sobre las naturales de poder acomodarse su composición á las circunstancias del enfermo y de la enfermedad.

Resultados inmejorables en la curación del **reumatismo** en todas sus formas, **sífilis, escrofulismo, rigideces articulares, neurastenia, histerismo, corea, anemia, enfermedades de la matriz** y de sus anejos.

Hospedería gratuita para los pobres á quienes la Excmo. Diputación provincial y el Excmo. Ayuntamiento de la capital conceden baños.

TEMPORADA: DEL 15 DE JUNIO AL 15 DE OCTUBRE

Arriendo

A propósito para un colegio, taller de sastrería, ó cosa análoga se arrienda un piso principal con

hermosas luces, en la Plaza Mayor, núm. 5.

Se informará en la Administración de este periódico.

MESA DE BILLAR

Se vende una de carambolas en buenas condiciones y muy barata, con ó sin accesorios.

Para verla y tratar, calle de la Trinidad, número 3, taller de carpintería y ebanistería, Segovia.

Venta de casa

EN SAN ILDEFONSO

Se vende en pública y extrajudicial subasta, que tendrá lugar el día 31 del corriente mes y hora de las once de su mañana, en la Notaría de D. Angel de Arce, una casa en el Real Sitio de San Ildefonso, y su calle del Horno, número 3.

Del pliego de condiciones y título de propiedad de la finca, pueden enterarse en el despacho del Procurador D. Santiago Páramo Castilla.



Inventor de los renombrados medicamentos **COSTANZI**
Diputación, 435, Barcelona.

CONFITES ANTIVENÉREOS

Roob antisifilítico inyección vegetal **Costanzi.**

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia se han convencido y certificado que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, gona militar, próstatas, úlceras, flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, escozo-ures urerales, cálculos, retención de orina, y en veinte ó treinta días los extrahimientos urerales (estreches), aunque sean crónicos de más de veinte años, y evitar las peligrosísimas sondas, no hay medicamentos más milagrosos que los **Confites ó Inyección Costanzi.**

También certifican que para curar cualquier enfermedad sífilítica, en vista de que el iodo y el mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el **Roob Costanzi**, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor, Angelo Costanzi, en la Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicamentos, mediante un trato con él, admite á los increíbles el pago una vez curados. Consultas medicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las doce, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, 4 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; en SEGOVIA, Francisco M. Marcos, Corpus, 7, Droguería, y Julio de la Torre, Juan Bravo, 47, Farmacia.

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS Á BRAZO

JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NÚM. 6.—SEGOVIA

—No cabe adulteración—

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente.

Los cacao que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido, en conservas de frutas y pescados, tés, cafés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

TARJETAS visita.

SR HACEN recor:
datorios,
membretes,
cartas
de enlace,
circulares,
recibos
talonarios,
modelos
para
ayuntamientos, etc.

IMPRENTA
y
LIBRERÍA
DEL
Diario de Avisos,
Plaza de Guevara, 2
y
Plaza Mayor, 5,
Segovia

ESQUELAS
de
funeral.

HARINA
LACTEADA
para NIÑOS,
Convalecientes
y Ancianos.

NESTLÉ

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA
COMPANIA COLONIAL
TAPIOCAS, TES

50 Recompensas industriales, 50,

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

JUAN LLORENTE MARUGÁN

HIJO DE LUCAS

Sastre de militar y de paisano

9, REAL DEL CARMEN 9.—SEGOVIA

Elixir Estomacal

de Sáiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico, cura el 98 por 100 de los enfermos del es-

tómago ó intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y ictericia con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la

acción digestiva; el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxi-

to seguro en las diarreas de los niños. No solo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Nueve años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra **STOMALIX**, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.